

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

D. JOSÉ NOGUERA DIAZ

QUE FALLECIÓ EL DIA NUEVE DE MAYO DE 1891

R. I. P.

En sufragio de su alma estará mañana lunes, 9 del corriente, la Vela y Alumbrado à Jesús Sacramentado y se dirán todas las misas que se celebren, desde el alba hasta la una, en la Iglesia parroquial de San Nicolás.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar en ese dia, en dicha Iglesia, y apliquen el santo sacrificio en sufragio del finado, recibirán el debido estipendio.

Después de la Reserva, se cantará un solemne Responso.

Su viuda D.^a Antonia Borja suplica á los amigos del finado y suyos que asistan á alguno de dichos actos religiosos y rueguen á Dios por su eterno descanso, por cuyo favor les anticipa las más expresivas gracias.

Murcia 8 de Mayo de 1892.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Tomás Bryan y Livermore, Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia á todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, tercio de Rosario que rezaren, ú otra cualquier obra de piedad ó caridad que se haga, aplicándola por el eterno descanso del alma del finado.

†

LA RELIGIOSA
SOR CECILIA MESEGUER Y PEREZ
 FALLECIÓ AYER 7 DE MAYO
 A LOS 77 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos
 R. I. P.

Sus afligidos hermanos D. Luis, D.^a Manuela viuda de Bernal, D.^a Josefa viuda de Madrigal, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes

Ruegan á sus amigos pidan á Dios por el eterno descanso de su alma y asistan á su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lorenzo, el primero á las cuatro y media de la tarde de hoy y el segundo á las ocho de la mañana del lunes, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: Balsas, 13.
El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.

REVISTA DE LA SEMANA.

Pasó el primero de Mayo, sin haber dejado dolorosos recuerdos. Las manifestaciones anarquistas que se temían, no se han verificado; pero han producido una reaccion saludable en los gobiernos y en la sociedad en general. Ante el peligro de la agresion, se ha excitado el instinto de la defensa; y la actitud de la burguesia, moralmente ha producido su efecto.

¡Vaya por la burguesia! ¡Qué injustificado es el odio que á la clase media tiene el proletariado y el infimo obrero! Cuando hoy todos somos burgueses, ó sea clase media, hijos de nuestras obras, gerárquicamente considerados, y materia imponible de todos los tributos para el estado. La clase media no tiene títulos, ni privilegios, ni honores. Trabaja, paga, contribuye y vive; nada más que vive, porque ahorrar ya no puede. Hasta hace poco, la clase media trabajadora, ha hecho los grandes capitales, en la industria y el comercio; pero, hoy, con tanta carga y tanta competencia, en la clase media no hay más que medianías.

El grave mal que nos aniquila es que el estado, á costa del pueblo contribuyente, sostiene toda una clase de manos muertas. Las manos burguesas todas producen, ó hacen algo útil. Lo cual se irá patentizando, aun ante la ceguera de las pasiones, y hará que los futuros primeros dias de los mayos venideros, tengan más sentido político, y menos locura social.

Los partidos políticos tienen todos de comun, el creer que sus programas haran la felicidad del pueblo. Tal creen desde los carlistas hasta los republicanos más radicales. Por eso, el luchar de ellos, debía ser rivalizar en que triunfasen sus principios, ya donde se hacen las leyes, ya donde se administra, en todas partes, donde los actos de una corporacion trascienden á la generalidad.

Por estas razones, los actos que, de partido á partido, no tienen más que una significacion personal, son pueriles y contribuyen al descrédito de la política; mientras que, por el contrario, los actos de un partido, en

favor de sus ideas, son siempre respetables.

La vuelta de los concejales al ayuntamiento de Murcia, significa un acto en favor de las ideas, tanto más patriótico, cuanto más reparos personales hayan tenido que vencer algunos, que otros no han tenido ninguno.

La mala yerba que á la sombra de la política crece, ha de avivar el buen sentido de los políticos de buena fé; que son los llamados á concluir con las luchas personales, y á dar á la política el tono de seriedad y de respetabilidad que tanto ha perdido.

Después de larga discusion—en la que ha tenido no poca influencia la mala política—se ha aprobado el proyecto del cementerio de Monteagudo. Algo se ha dicho en esa discusion con lo que no podemos estar conformes. Todos los feligreses que puedan tener propio cementerio, es muy justo que lo tengan. El cementerio de Nuestro Padre Jesús, no se ha construido grande, en competencia con los pequeños, no. Donde hay pila para bautizar, é iglesia para la administracion de sacramentos, debe haber tambien camposante; que se respeta tanto más, cuanto más propio, mas modesto y mas humilde. Los muertos que en él descansan, son los que nos hacen preferir, con consoladora piedad, tal ó cual pedazo de tierra en un cementerio.

La cuestion de la seda está hoy, como todos los años por este tiempo, puesta á discusion abierta. El proyecto de ley sobre un impuesto á la exportacion del capullo, ha complicado este año la cuestion; como la complicará siempre todo lo que no sea facilitar la produccion y el transporte y la exportacion de la seda. Los huertanos saban lo que necesitan y hacen lo que pueden. Ellos van repeblando poco á poco las moreras, van introduciendo mejoras en la cria y aceptan los adelantos modernos. Pero en la Huerta todo va muy despacio, porque falta el capital; no hay mas que brazos y estos tienen que sostenerse de su mismo trabajo, quedando poco de sus esfuerzos para la tierra y para el

mejoramiento de las industriaa y de los procedimientos agrícolas.

Proteccion de todos es lo que pide y necesita la Huerta de Murcia, que entregada hoy á la ruda faena de la cria de los gusanos, espera una recompensa... que á veces no suele encontrar.

El censo electoral de la provincia ya ha salido á flote del mar de papel fabricado por las juntas municipales. No es facil calcular el trabajo impropio que supone el censo, sino viendo una parte de él, en el ayuntamiento de Murcia, por ejemplo, y su totalidad en la diputacion. Se comprende que los auxiliares no cupieran en la Diputacion, porque en el ayuntamiento, siendo una parte sola, hubo que tomar mucho tiempo y no poco espacio.

El censo es un verdadero censo para el secretario y para el ayuntamiento. Y sucede como en todas las cosas, que no se vé el mayor trabajo, casi siempre oscuro. Aunque está en la creencia de todos, que el censo, con tantos miles de pliegos escritos como tiene, no quiere decir nada.

Lo demás, todo marcha bien. Cada cual empuja hacia su propósito; y nunca ha habido tantos empeños en bien y en beneficio del público. La feria, el manicomio, la rebaja de tarifas, el Circulo Católico, las obras contra las inundaciones, la exposicion contra el impuesto de la seda... todo eso y mas... lo impulsa la burguesia en beneficio de todos.

DOMINGUERIAS.

BAJO SOBRE

Estos hombres, con el poder de su talento, con esas síntesis que hacen de las cosas, metiéndolas, como quien dice, en un puño, incrustando todo un pensamiento en dos palabras, nos ponen á menudo en el caso de creerlos sin más garantía que la fé de la suya, es decir, de su palabra. Zola le dijo en visperas del 1.º de Mayo á un redactor de un periódico, que el anarquismo era la eterna *poesía negra*, tan antigua como la humanidad; que los anarquistas son, por ende, poetas, visionarios, idílicos, iluminados, místicos, sencillos... —Dios mío, si fueran dobles!

La indicada fecha ha suscitado en algunos la duda de otras veces, esto es, si la prensa periódica es efecto ó es causa, si es eco imparcial, como dice «La Correspondencia», ó es tan eco como aquel á que se refería Jozelillo el de Córdoba, si es reflejo ó es rayo, si vive para informar ó informa para vivir, si la dirijen, ó ella dirige; en fin, si, y esto es lo más seguro, es uno de tantos factores sociales que con los demás, pere vociferando dice «¡allá vamos todos!», por el camino del progreso.

Porque es el caso que con el ansia, con esa especie de vértigo por tener al corriente á los lectores con la anticipacion de la hora, hasta del minuto, de lo que hacian, de lo que intentaban hacer, de lo que pensaban los hombres más salientes del socialismo, el periódico ha venido á infundir un miedo que no nos lo merecemos, y he aquí que como no ha pasado nada, es decir, en relacion

con lo temido, en la fiesta del trabajo, pues todos nos miramos como preguntándonos: «hombre, no decía V. que....?»—«Yo? ni esto: era la prensa.»

Los charlatanes de todas las industrias, de todas las profesiones, los que en todo momento hacen el artículo y por costumbre diluyen el pensamiento en un mar de palabras, han de ser forzosamente partidarios de los sinónimos, es decir, han de ir en contra de los que afirman que estos no existen. Así me lo decía uno que al mismo tiempo negaba el axioma de que «dos cosas iguales á una tercera son iguales entre sí». Veamos como: vergüenza, por uno de sus lados, es honestidad, y pudor es honestidad; luego pudor y vergüenza deben ser una misma cosa.—Sí, señor, pero... —Pues eso es, que el pudor es la vergüenza... satinada.

Preocupacion se llama esta figura. Sí: mire usted que equiparar la mujer al hombre en derechos, en aspiraciones, en modo de ser, en ocupaciones, en profesion!

Carambal que esto trae preocupados á los discutidores de oficio, á los que están á la que salta para endilgar *parrafadas* al volver de una mesa de café, canteándose por el pró ó por el contra.

Pero con qué entusiasmo lo toman! Sin tener en cuenta que todas esas pretensiones, mas supuestas que reales, en cuanto á su generalidad, tienen su límite en la misma naturaleza: lo que haya de evolucion, no de revolucion, en este sentido, nos lo darán hecho, es decir, se lo darán á los hijos de nuestros hijos, las costumbres.

Aquí lo que hay mas seguro es lo siguiente: se dice del mundo que es un fandango, de la humanidad que es una comedia, y yo creo que hemos acabado por ser una gran compañía de titiriteros. Y como *fin de siglo*, ocurre lo que en el último número de los programas de esos espectáculos, que dice invariablemente: «la gran *batuda* americana», ó tambien: «volteo general por toda la compañía». Pues, sí, señor, estamos en el último número del programa, en lo del «volteo general.»

Y vaya un caso de burguesia. Una expedicion á Buenos Aires, pero sin bonaerenses, porque ese pequeño estado está ahí, á la subida del puerto de la Cadena, á la espalda de la venta de la Palma; en fin, que son otros aires. Pero vaya una casa bien situada! Y qué hermosa resulta Murcia, y que hermosa la huerta que la circunda! Y allí, sobre la roca, delante de la blanquísima casa un jardín en el espacio, como si dijéramos, de una gran maceta, pero donde no faltan fragantes rosas, enhiestos claveles, ni matizados jeráneos, ni *evonymus*, ni otras flores y plantas rozagantes que unen sus primaverales esencias á las agrestes del tomillo y del remero que sombreamos á trechos la loma... Y todavía hay quien quiere morirse! Y todavía quien reniega de *esta* Murcia! —Sí, esos que valen un Potosí y aun no lo hemos comprendido; los que per guapos, ó por talentos, ó porque sí, debian encontrarse todos los dias al volver de una esquina uno que

les dijera: «hombre, tome usted una onza y en oro para que las vaya juntando y se gane también el cambio, que V. vale lo menos una catáral; y no trabaje, ni piense, ni haga fuerzas, ni tenga coquillas, que eso se queda para otros»—¿Qué diferencia hay entre los que pelean por la jornada de ocho horas y otras cosas y esos otros que pelean renegando de su patria, que no premia méritos en bruto?—Mucha y ninguna.

Pero cuánta diferencia y qué gran satisfacción para el burgués que con su trabajo asiduo, inteligente y honrado, adquiere una modesta posesión! No vale esto alabanza? Porque hay quien se pirra por las *tumbagas*, por los viajes, por el *dolce farniente*, por vicios más ó menos costosos; y Pablo Negués—no quiero decirle Don—se complace en pasar en *Buenos-aires*, aunque no sea más que las pocas horas que de cuando en cuando puede robar á sus ocupaciones; y entonces, su gusto es ir acompañado de algunos amigos, á quienes obsequia y agasaja con toda su alma: allí, los que van con él ó con sus hermanos, son condeños con ellos, de aquel paraje; así sucedió hace dos tardes: Pablo y su hermano Claudio con cuatro amigos burgueses también; mucho de admirar la espléndida naturaleza que desde allí se domina, su tanto de cinegética, su cuanto de música, una suculenta merienda, rociada de buen vino, bordeada de dulces esquisitos, salpicada de broma, y luego entre cuento y cuento y bocanadas de hume del veguero á nuestra Murcia, al no muy suave traqueteo del ómnibus.

Todo eso se lo dicen *bajo sobre á C.*

CRONICA DOMINGUERA.

Los cantares populares son difíciles de hacer, porque el pueblo que los hace sabe poco y siente bien, y lo que siente, lo dice con tal gracia y tal aquel, que el imitador más sabio no da con en el no sé qué de la copla popular que tan poética es.

Un cantar para ser bueno ha de hablar de amor, de fé, del cariño de una madre, del sueño de una mujer, de la Virgen de los cielos, de la pena más cruel, de todo cuanto en el mundo se puede amar y querer y de todo cuanto el alma busca y anhela en su bien. Y eso en el fondo, en la forma debe aparecer tal vez que sin pensarlo, ha salido de los labios sin querer.

LA SEDA.

Del «Boletín de la Union de los mercaderes deseda de Lyon», del día 3 de Mayo de 1892, extractamos las siguientes noticias referentes al estado de la cria de la seda.

Francia.

El buen tiempo de la primera quincena de Abril ha activado las incubaciones y la salida de los gusanos ha tenido lugar en general, unos diez días antes que en el año pasado.

La baja repentina de la temperatura en los días 17, 18 y 19 de Abril había hecho concebir algunos temores á los sericultores; pero pronto se han disipado con el regreso del buen tiempo.

Las moreras no parecen haber padecido de la helada que en algunas regiones ha causado algun daño á las cosechas.

La hoja va en general adelantada á los gusanos.

En contra de la opinion de que las primas á la sericultura tendrían una influencia feliz sobre el aumento de las crias, animando á los sericultores á poner en incubacion una cantidad mayor de simiente, no parece que sea mayor que en los años anteriores, y aun se asegura que es menor.

Los gusanos han salido de la primera muda en el valle del Ródano y en los Bajos Cévennes; las crias más adelantadas se aproximan á la segunda; los nacimientos se efectúan ahora en los Altos-Cévennes y en los puntos montuosos del Drôme y del Ardèche.

Italia.

En Italia como en Francia, la temperatura favorable del mes de Abril ha decidido á los sericultores á poner sus simientes en incubacion diez ó quince días antes que año pasado, según las regiones.

Las correspondencias recibidas por nuestro sindicato están unánimes en señalar un cierto desaliento entre los productores, que, ante la perspectiva de precios poco elevados para los capullos, han puesto en incubacion una cantidad de semilla más bien inferior que superior á la del año anterior.

En Mesina y en la Italia meridional, están los gusanos en la segunda muda. En Toscana y en la Italia central están en la primera. En la alta Italia y el Tirol se pone la semilla en incubacion en estos días, y se efectúan los nacimientos en las regiones más adelantadas.

España.

Hasta hoy se presenta la cosecha bastante bien; la cantidad de semillas viene á ser la misma que en el año anterior en Valencia, y quizá un poco menos en Murcia, donde el mal tiempo ha contrariado el principio de la cria y perjudicado á la hoja.

Los gusanos alcanzan á la tercera muda en Valencia y á la cuarta en Murcia.

Levante.

Bayrouth (Syria). La hoja no es abundante este año á causa de la escasez de lluvia. Algunas clases de semilla han dejado que desear. En la llanura están los gusanos en la cuarta muda y marchan bien; se aguardan los primeros capullos para el 18 á 20 de Mayo.

Brousse. Se empieza á poner las semillas en incubacion desde pocos días nada más. La cantidad parece igual á la del año anterior. Se quejan de la temperatura que no es favorable.

Estremo Oriente.

Shanghai 28 de Mayo (telegrama). Temperatura desfavorable; la cosecha será tardía.

A UN ARBOL CAIDO.

Yo te ví cuando á los cielos ufano alzabas la copa,

y fabricaban las aves sus nidos entre tus hojas; cuando la brisa en tus ramas se mecía juguetona, y de tus primeras flores arrebataba el aroma; cuando á tus plantas la fuente resbalando perezosa, te salpicaba de espuma y te copiaba en sus ondas; y al verte entonces de vida tan lleno, y de verde pompa. nunca tu existencia, nunca, juzgué que fuera tan corta.

Tú eras el rey del paraje; en vano la vista ansiosa buscó en el valle otro árbol de más arrogante forma, ni que anidara más aves, ni que prestara más sombra. Fuerte, robusto y erguido, en la noche misteriosa parecías un coloso de las edades remotas, con las plantas en el suelo y la cabeza en la atmósfera, del que los luceros eran diamantes de su corona.

Tú has visto el rayo del cielo bajar rugiendo de cólera, sin quebrantarte una rama, sin arrancarte una hoja; tú has visto el fiero torrente hasta tí empujar sus olas, sin que vencer consiguiera tu resistencia de roca; y has visto los huracanes en su marcha impetuosa pasar junto á tí bramando sin doblar tu altiva copa, que tú eras fuerte, y el fuerte nunca ante nada se dobla.

Mas ¡ay! que al golpe del hacha, tu existencia vigorosa por las mil bocas abiertas huyó de tus venas rotas; y ahora en tierra desplomado, —que todo al fin se desploma,— yaces como rey vencido á quien la plebe destrona, despojado de tus galas y de tus grandezas todas.

¡Qué sico estás! Ya en tus ramas no se mece juguetona la brisa, que de tus flores arrebataba el aroma; ya la fuente cristalina resbalando perezosa, ni te salpica de espuma ni te retra en sus ondas; y hasta las aves que el nido formaron entre tus hojas, sobrecogidas de espanto huyen de tí presurosas, que al verte en tierra caido todos, todos te abandonan.

¡Ay! Al mirarte, de pena mi pecho gime y solloza, y en tropel cien mil recuerdos aquí en mi mente se agolpan, que de tiempos más felices las alegrías evocan, Yo recuerdo que sentado á tu pié, bajo tu sombra, ví cruzar en aérea danza mis ilusiones de rosa, mis esperanzas más bellas y mis ensueños de gloria; yo recuerdo que era entonces mi existencia más dichosa, per que eran menos las penas y más fugaces las horas; y en aquel tiempo tan grato, siempre fijo en mi memoria, hasta soñé que á tus plantas tendría al morir mi fosa, y que tú la cubrieras con tu pabellon de hojas...

¡Árbol mio!... yo te lloro como á un amigo se llora, cuando al soplo de la muerte los ojos sin luz entorna, por que ese eras tú, un amigo de mi infancia venturosa; y, también, porque tan solo al verte, y falto de pompa, el llanto brota en mi pecho bajo el pesar que me agobia; pesar, del que únicamente yo se la causa recóndita, y es ¡ay! que tengo mi alma lo mismo que tú de sola.

J. TOLOSA HERNANDEZ.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Mayo de 1892.

Sr. Director del DIARIO DE MURCIA.

En el Congreso se está discutiendo, en los momentos que escribo, y con bastante calor, la proposición del diputado Sr. Botija proponiéndose á la supresion de las audiencias.

Los diputados interesados en este asunto, de verdadero interés para muchos pueblos, se han reunido en el Congreso, acordando votar dicha proposición.

El debate iniciado ayer por el señor Vallés y Ribot sobre las sociedades legalmente constituidas en Barcelona y que han sido disueltas se ha aplazado hasta el lunes.

Dicho día se promoverá un gran debate sobre el asunto de los Astilleros del Nervion, pues el domingo llega aquí el Sr. Martínez Rivas y hará uso de la palabra en el Congreso haciendo declaraciones á las que desde luego se les dá gran importancia.

Los círculos políticos, á pesar de lo desapasible de la tarde han estado desanimados, pues la gente ha ido al fronton de Fiesta Alegre, que como le dije se ha inaugurado esta tarde.

La animacion ha sido extraordinaria, y los revendedores han hecho su agosto.

Yo también me he permitido ayudar en lo posible la fiesta y he publicado un periódico con el título «Los Pelotaris», cuyo primer número le acompaño, en el que aparecen los retratos de los cuatro pelotaris que estaban anunciados, pero que no han jugado así por hallarse enfermo de gravedad Jandilero.

Este juego de pelota que tanto incremento va tomando ó ha tomado en esta, va á producir algun día serios altercados, pues los que juegan por encima y hacen apuestas en favor de tal ó cual pelotari han dado en decir que estos se venden á quien da más y van á tener que salir de Madrid como salieron de Cuba, es decir, á escape.

Se habla de que S. M. la reina se halla propicia á conceder el indulto cadena perpétua al alférez Rodriguez el día 17 del actual, cumpleaños del agosto monarca.

Nada más por hoy.

E. BERMUDEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

El Patrocinio de S. José, Ntra. Señora del Arrixaca, ex patrona de Murcia, y la Aparicion de S. Miguel arcángel.

Mañana San Gregorio Nacianceno

ob. y dr. y la Traslacion de S. Nicolás de Bari arz.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de la Catedral y San Miguel.

En la primera por los difuntos del Clero Catedral.

Y en la segunda por D. Antonio Lopez y D.^a Telesforo Arteseros.

Mañana en S. Pedro, por D. Gregorio Meseguer y sus hijos.

Y en San Nicolás, por D. José No-guera y Diaz.

—E: devoto novenario que al glorioso S. Pascual Bailon consagran sus devotos en la iglesia de religio-sas de Santa Ana, dará principio el dia 9 á las cinco y media de la tarde con exposicion de S. D. M., termi-nando el 17, propio del Santo; en cuyo dia será la funcion principal á las nueve y media de la mañana, siendo orador el P. Fr. Agustín Go-mez, lector de Filosofía en el Con-vento de Sta. Catalina del monte; y en los ejercicios de la tarde el señor D. José Dalmau. El dia 17 estará la Vela y Alumbrado.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 7.

A las 8 de la mañana.

Presion, 761'7 mm; Temperatura, 18 0; Humedad, 62'; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, viento mode-rado; Estado del cielo, despejado.

A las 3 de la tarde.

Presion, 760'1 mm; Temperatura, 26'5; Humedad, 52'; Direccion del viento, N.O.; Fuerza, brisa; Esta-do del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del O.; Clase, cirros.

Temperatura mínima, 10'6; Máxi-ma, 28'2; Media, 19'4; Irradiacion solar, 31'2; Id. nocturnas, 8'8.

Evaporacion, 8 mm —Lluvia reco-gida en las últimas 24 horas, 2 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer tarde se reunieron en la Di-putacion dos de las comisiones orga-nizadoras del festival que se ha cele-brar en la plaza de toros á beneficio de las obras del nuevo manicomio, con objeto de comenzar los trabajos preparativos para los números del programa que se les han encomenda-do.

Es de esperar que esta tarde haya bastante concurrencia en la plaza de toros, pues el público que asistió á la corrida del domingo último, salió muy satisfecho de los diestros y de la bravura de las vacas lidiadas.

Se encuentra bastante delicado de salud el joven arquitecto D. Francisco Rodenas, que ha recaído en su perti-naz dolencia, en la que le deseamos un pronto alivio.

Nuestro amigo D. José Gomez Diez ha recibido una carta del presi-dente de la Cámara Agrícola de Va-lencia ofreciéndole la cooperacion más decidida de aquella sociedad, y poniéndose incondicionalmente al lado de los agricultores de esta ciu-dad, para la reclamacion que por iniciativa de dicho Sr. Gomez Diez se vá á hacer al gobierno, contra la ex-portacion del capullo de seda.

A pesar de los dias que lleva de realizacion nuestro amigo el comer-ciante de tegidos D. Alfonso Torreci-lla, continua invadido á todas horas por un numeroso gentío, deseoso de aprovechar la ocasion de comprar ba-rato.

La prensa de Cartagena llama la atencion de la Diputacion provincial, sobre la falta de ropas de vestir y de cama que experimentan los presos de aquel establecimiento.

La Direccion general de Obras pú-blicas ha comunicado á esta Delega-cion de Hacienda la R. O. aprobando el expediente de expropiacion en tér-mino de esta capital, para la cons-truccion de la carretera de la del Al-to de las Atalayas á Murcia, á los ba-ñes de Fortuna y ordenando el pago del importe de las expropiaciones á que se refiera dicha R. O. que as-ciende á la cantidad de 12.452 pesetas.

Esta tarde habrá música en el pa-seo de la Glorieta, de 5 y media á 7 y media, por la banda de la Casa de Misericordia.

Ha tomado posesion de su cargo el nuevo capellán del cementerio, don Bernabé Nuñez.

Se ha solicitado permiso para con-vertir el solar del Casino en la calle del Príncipe Alfonso.

Se cita al gremio de comestibles para mañana 9 á las 5 de la tarde, en la casa núm. 7 de la calle de Pascual, para el reparto de las cuotas.

En la Librería de la Sra. Viuda de Per llo se admiten suscripciones al pe-riódico semanal, satírico-ilustrado «La Caricatura» y se venden números sueltos á 15 céntimos.

En el escaparate del comercio del Sr. Guerrero hay expuesta una ma-rina de gran tamaño, copia del se-ñor Atienza, que llama la atencion tanto por lo agradable del conjunto cuanto por la delicadeza de sus de-talles. El cuadro representa una ba-hía, en la que se ven varias embar-caciones de vela.

Esta noche, á las 8, dará una con-ferencia en el Círculo Católico el jó-ven doctor en Medicina D. Andrés Martínez Rebollo, sobre el tema «Examen del alcoholismo ante la moral y la ciencia, y medidas que pueden adoptarse para su disminu-cion.»

Esta mañana se celebrará un gran meeting en el teatro Principal de Cartagena, para solicitar del gobier-no la traslacion del Penal de aquella poblacion.

En la Delegacion de Hacienda se recibieron ayer libramientos por va-lor de 9.979 pesetas, para pagar obligaciones de Gobernacion, Gra-cia y Justicia.

Ha sido trasladado á este Centro telegráfico nuestro apreciable amigo el oficial de dicho cuerpo D. Salvador Guillen Ferrer, que servia en Carta-gena.

Parece que ha quedado por gracia entre algunos sujetos el producir alarma á altas horas de la noche, haciendo disparos de armas de fuego. Cosa que no deja de extrañarnos, dada la recogida de armas que vienen haciendo los agentes de vigilancia. Solo que este servicio está en relacion con la dotacion mezquina de dicho cuerpo que tiene la ciudad.

Anteayer en el tren correo, llegó á la estacion de Archeon la distinguida Sra. Duquesa de la Victoria.

Se cita al gremio de merceria pa-rra esta tarde á las cuatro casa de don Francisco Fernandez, para tratar

nuevamente del reparto de la conti-bucion, por haber adicionado la Ad-ministracion un nuevo contribuyen-te.

La Direccion general de propieda-des ha remitido á esta Delegacion de Hacienda, las cuentas aprobadas de los gastos ocasionados con motivo del ayuntamiento del cuartel de la Tri-nidad.

No sabemos qué representante se-rá el que se dice ha informado en el Senado en la cuestion soderá; de Murcia no ha salido ninguno, y los de Valencia llegarán hoy.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones de la zona primera de esta capital, D. Juan Antonio Agui-lera Sanchez.

Ha regresado de Caravaca la ban-da de la Casa Misericordia, despues de haber amenizado las fiestas de la Santa Cruz, causando la admiracion de los vecinos de aquel pueblo.

Uno de los chicos, Antonio Puerto Benavente, encargado de los atriles, no ha podido volver con la banda á esta capital por haber tenido que quedarse en aquel pueblo curándose de varias quemaduras que le produjo la explosion de un cartucho de pólvora, que preparaba para la ejecu-cion de una de las piezas musica-les.

Continúa enferma de bastante cui-dado la virtuosa señora de nuestro amigo D. José Mazon. Deseamos á la enferma un rápido y total alivio.

En el Gobierno civil no se recibió ayer ninguna comunicacion de inte-rés para la prensa, y por consiguien-te, para el público.

Tambien fué «sin novedad» el par-te dado por la inspeccion al Sr. Go-bernador.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIO-NES. MURCIA.—Gremios que se citan para el dia 9 del presente mes:

- Engastadores de piedras falsas, 9 de la mañana.
 - Herreros, 9 y media.
 - Hojalateros, 10.
 - Hornos de bollos, 10 y media.
 - Hornos de pan, 11.
 - Modistas, 11 y media.
 - Barberos, 12.
 - Piatares de brocha, 12 y media.
 - Sastres, 1 de la tarde.
 - Silleros, 1 y media.
 - Talabarteros, 4 tarde.
 - Zapateros, 4 y media.
- Murcia 28 de Abril de 1892.—El Administrador de Contribuciones, F. Morcillo.

Hoy se servirá en el Café del Co-mercio la rica Vainilla (Helado de Viena.)

Café de Sevilla.—En este estable-ci-miento se expenderán hoy helados de varias clases, y se servirán á do-micilio.

SOMBRILLAS, ABANICOS JAPONESSES y de Viena, mitones de seda, calce-tines para niños, negros y en color. Tienda de Torral, frente á la iglesia de San Bartolomé.

FARMACÉUTICO representante del Institute médico celular de Madrid, Depositario del Fluido Vital, Píldo-ras antisépticas del Dr. Audet, Gotas, antisépsis, etc., Dr. Agustín Farran. Farmacia Catalana.

HUÉSPEDES.—Se admiten cuatro ó cinco, en la calle de la Alame-da, núm. 21. 3—1

GUERRA

A LAS REALIZACIONES

Desde mañana lunes queda abierto un verdadero y asombroso barato en la

TIENDA DEL AGUILA DE GASPAR SAINZ

PLATERIA 61 Y 63
de todas las existencias con un 35 por ciento de rebaja.

Son muchos los géneros y por consi-guiente imposibles de enumerar; pero para que el público pueda formarse una idea, á continuacion se detallan algunos como son:

- Lanas desde 2 reales.
 - Oretonas novedad, á 1 real y á 3 pe-rros.
 - Id. para cubiertas, á 3 y 4 perros.
 - Gran coleccion de yutes, á 3 y medio reales.
 - Merinos negros, á 3 perros.
 - Telas para pantalones, á 1 y medio y 2 reales.
 - Pañue-os de percal, á 1 real.
 - Id. de batista en cajitas, á 9 reales do-cena.
 - Visillos crochet, á 1 y medio reales.
 - Lienzos y muselinas, á 1 real.
 - Vichis novedad, á 1 y medio id.
 - Guinga, á 3 perros.
 - Enaguas con ricas tiras bordadas, á 10 reales.
 - Cortes de vestido en caja, á 20 id.
 - Trajecitos de saten bordados, para ni-ños, á 12 y 14 reales.
 - Delantales de hilo para niñas, á 4 rs.
 - Extensa coleccion en batistas alta no-vedad, á 6 perros.
 - Satenes, á 2 y medio reales.
 - Corbatas á medio y 1 y medio reales.
 - Medias de colores y crudas, á 1 real.
 - Magníficas cubiertas de piqué, á 12, 16 y 20 reales.
 - Corsés de saten, desde 5 y medio rea'es.
 - Granadinas asargadas para mantillas, á 7 reales
 - Crudillos á 1 y medio reales.
 - Gran coleccion en trajes de estambre alta novedad, para caballeros, á 50 y 60 reales corte.
 - Sombrillas raso y seda, á 20 reales.
 - Id. saten con encaje, á 10 reales.
 - Id. percal, á 3 rea es.
 - Retortas hilo 5/4 desde 7 perros.
 - Piezas de legítimo fruto del telar, á 45 reales.
- Precio fijo y ventas al contado.**
SOLO POR 15 DIAS

PERDIDA.—La persona que ayer mañana perdiera un devocionario, por San Bartolomé, puede recojerlo en la sacristía de esta iglesia.

TELEGRAMAS.

Madrid 7, á las 11,10 n.

En el Senado se reunió la comision que estudia el proyecto de imponer derecho de exportacion al capullo de seda. Merelo combatió el impuesto de exportacion.

En el Congreso se votó una en-mienda de Arjona que proponía la no supresion de audiencias, desechándo-se por 178 contra 29 votos. Votaron en favor ocho conservadores, once li-berales y diez republicanos.

En Consejo se desechó la concesion de cesantia al hermano de Martínez Campos.

La subcomision de Hacienda fijó el canon de la tabacalera en 90 millo-nes.

En Bilbao los obreros de los Asti-lleros, en número de 2 500, se reu-nieron en un meeting con caracter tumultuoso. Hablaron varios y arma-ron un escandalo espantoso. El pre-sidente disolvió la reunion.